

令和5年度 教育問題懇談会

よりよい教育環境にむけて



必要とされる支援や保障を討議

県P連と県教委との教育問題懇談会が、令和5年11月15日(水)に県庁舎本館正庁ホールで開催された。懇談会には、県教委から岡本天津男教育長他教育次長・関係各課・室から計19名、県P連から山田弘樹会長他副会長・理事ら計18名が出席した。各都市P連・育友会から出された教育課題をもとに討議の柱を設定。それをもとに意見交換を行い、互いの理解を深め合った。

(以下、内容は抜粋して掲示)

育委員会とも連携しながら欠員解消に努めているが、今年度から教員免許状所有者で教職についていなの方を対象とした説明会を新たに開催するなど、臨時講師の掘り起こしを行つている。

教科担任制の推進について、令和5年度は、県内17市町(32校)に専科教員を配置している。また、専科教員が配置されていない学校についても、担任間の交換授業を推奨しており、特定

H Pで「I C T活用授業&探究ライブラリポートサイト」を公開し、県内のI C Tを活用した授業の好事例等を紹介している。

県内での小中学生のネットトラブルの件数やトラブルの相談窓口について、大分県教育委員会では、「子どものためのネットあんしんセンター」を開設しており、県内の小中学生、高校生とその保護者、教員を対象として、S N Sトラブル等の相談を電話・チャット・

二 どもと向き合ひ考 職員の人数について

新型コロナウイルス感染症が5類に位置づけられ、日常生活がコロナ禍前に戻りつつある。県P連として教育問題懇談会を開催するにあたり、子どもたちの心と体の健全育成のため生活環境、教育環境の充実を図り、諸課題の解決に向け「教育を受けける権利の実質的な保障」と「安全・安心な教育環境の確保」を重点に意見交換及び討議を行った。

2. SNSに係る様々な問題

の教科で交換授業を行なう学校も増えている。

3. 部活動の外部講師

うた。に委ねられることから、状況によっては感染リスクが高くなることが考えられる。コロナ禍で多くの学校が中止していた水泳の授業に

教育長に要望書提出

大分県PTA連合会は、11月15日、岡本天津男県教育長に対し、令和6年度における「中学校3年生学力診断テスト」継続実施についての要望書を提出了。



及び中・高等学校の学習指導要領解説に則して各学校の実態に応じて実施の判断がなされている。着衣泳の指導員の養成はしていないが、指導法を取扱う為の水泳ブル安全管理講習会を毎年開催、研修内容を各校で情報共有している。

況によっては感染リスクが高くなることが考えられる。コロナ禍で多くの学校が中止していた水泳の授業に併せて、再開されるようになつた。水中活動における熱中症の発生リスクを踏まえ、対策を徹底した上で、学習指導要領の趣旨に則して、水泳指導を行うよう指導していきたい。

令和5年度 教育問題懇談会の様子
子どもを取り巻く諸課題について意見を交換
Eメール相談員 9月現
て いる
の 問い合
Sに投
談 内容
あつて
る写
メツセ
する相
の取り

が対応し
。今年度
在、22件

合わせが
おり、相
は、SN
稿されて
真・動画・
一覧に閲
談、送信
消しや削
4. コロナ5類移行後の学
校現場の変化について

5類移行後の学校教育活
動について、コロナ禍を通
じて再認識された学校の役
割も踏まえ、これまで制限さ
れてきた教育活動につい
て、その必要性を十分に検
討した上で、積極的に実施
している。課題としては、

4. コロナ5類移行後の学校現場の変化について

子ども達の声が途絶え
久しい公園で遊ぶ
父さんがボール投げを始めると、そばへ集まって来た子ども達は、いつの間にかころんとドッジボールを始めていました。お父さんの大きなジャンプで大はしゃぎの子ども達。年少の子にボールが迫ると、それを気遣い抱き上げる中学生が強くころがせない年少の子には投げても良いルールが生まれ公園は賑わう。日曜日の午後、またお父さんと子どもの姿、そこへ集まつて来た子ども達は「だるまさんがここんだ」を始める。バレリーナのようなお父さんの静止の姿も達は大はしゃぎ。子ども達も目を瞑つて、そこに散歩中のおじいさんも加わつて大喜びの子ども達▼近年、年の差の大きい子ども達が一緒に遊ぶ姿はなかつた。公園に素晴らしい光景が戻つて来たことが嬉しかつた。集団の中でこそ健全な子ども達の発達はある▼地域や家庭で暮らす意味は、身近な人達との間に繋がりと関係を作ることにある。集団と交わること、そこには「ハンドボール」の発達はある。ものごとへの興味を深め、人々との関係を受け入れ、個別の相手や集団と関わることで、社会的役割、規範、責任、使命などを身につけ社会性を成熟させる▼相手と触れ合い相手のところを読みとつて、自分のことを小出しに表明する：といった気遣いから生まれるのが社会性。人間関係に必要なルールや集団のためのルール、年長者や年少者への配慮はここから生まれる。

第32回大分県PTA研究大会

宇佐市大会

1月28日(日)、県内より関係者約800名が参加し、宇佐文化会館・ウサノピアをメイン会場に研究大会が開催された。「子ども育ては『親育ち』共に学ぼうPTA」～家庭・学校・地域が育つ～を大会入口一ガンに、午前中は開会式・記念講演が行われ、午後からは4分科会に分かれ各会場において活発な討議が行われた。



院内童龍太鼓



1985年に結成された院内童龍太鼓のジュニア版として1993年に発足。現在、5歳から高校生までの計16名で町内外の行事で発表を行っている。

アトラクション

開会のことばを述べる
岩本大会副実行委員長

会長挨拶

大分県PTA連合会
会長 山田 弘樹

能登半島地震で犠牲になられた方々へ哀悼の意を表し黙とうを捧げた。

岩本靖弘宇佐市大会副実行委員長の開会宣言に続き、山田弘樹P連会長は体調不良で欠席したため森恵大会実行委員長が挨拶。（内容は3面に掲載）

岡本天津男県教育長は、「新型コロナウイルス感染症は5類登校や体力の低下等、児童生徒の学習や心身には今も様々な影響をもたらしている。県教委では、次代を担う子どもたちが変化の激しい困難な時代を生き抜く力と意欲を身につけられるよう教育水準の向上を図っている。また、子どもたちの健全育成には家庭・学校・地域の連携・協働が必要不可欠であり『地域とともに学校づくり』を推し進めている」と述べた。

成長を支える環境づくりに取組んでいる。宇佐市大会では21世紀を生きる子どもの全育成を願い研修会を通じて諸課題解決の実践化を図る研究会を進めてきた。各分科会での活動発展に繋がることを確信している。全ての子どもたちの明るい未来を祈念する。

開会行事



開会のことばを述べる
岩本大会副実行委員長

能登半島地震で犠牲になられた方々へ哀悼の意を表し黙とうを捧げた。

岩本靖弘宇佐市大会副実行委員長の開会宣言に続き、山田弘樹P連会長は体調不良で欠席したため森恵大会実行委員長が挨拶。（内容は3面に掲載）

岡本天津男県教育長は、「新型コロナウイルス感染症は5類登校や体力の低下等、児童生徒の学習や心身には今も様々な影響をもたらしている。県教委では、次代を担う子どもたちが変化の激しい困難な時代を生き抜く力と意欲を身につけられるよう教育水準の向上を図っている。また、子どもたちの健全育成には家庭・学校・地域の連携・協働が必要不可欠であり『地域とともに学校づくり』を推し進めている」と述べた。

成長を支える環境づくりに取組んでいる。宇佐市大会では21世紀を生きる子どもの全育成を願い研修会を通じて諸課題解決の実践化を図る研究会を進めてきた。各分科会での活動発展に繋がることを確信している。全ての子どもたちの明るい未来を祈念する。

第1分科会 家庭教育

「しつけ」を通して「親育ち」

「しつけ」を通して「親育ち」～「チャレンジウィーク」の取組を通して～



実践内容に傾聴する参加者

心豊かな子育てを目指す 学
校教育・家庭教育の充実と絆
～「ほめる」ことからはじめ
る子育て・親育ち～

討議では、家庭のルール等について意見交換を行った。

保護者には夜間に講演会を再度開催したり広報誌を活用する等、内容周知の対策を実施。

討議では、親子の関わり方等について意見を交わした。

会「パパ友の会」主催による「かくれんボール大会」を開催しました。

校舎内外、グラウンドを使い児童90人を3チームに分け1チーム30人が鬼となり制限時間内に他2チーム60人を見つける。何人が持っているルールを見直せる等、柔軟な内容が目を引く。自由度の高い取り組みことで「ほめ方」を学びたい保護者が多くいたことから、PTAが実施した意識調査によると、生徒は家庭でほめられることが少ないと感じおり協力体制で活動を展開。学校教育やPTA活動の中でも特に人権学習に力を入れている。

学校が実施した意識調査によると、生徒は家庭でほめられることが少ないと感じおり協力体制で活動を展開。学校教育やPTA活動の中でも特に人権学習に力を入れている。

保護者から子どもへの一方通行

が多くのいたことから、PTAが多くのいたことから、PTA

が多くのいたことから、PTA

5月より新型コロナウイルス感染症による様々な制限が解除され、コロナ禍で中止・縮小されていた各PTAの活動が、見直し・必要性の再確認を経て活発に行われるようになりました。令和6年になつてきました。令和6年をスタートするにあたり、何事もなく新年を迎えるれるよう願つていましたが、元旦に能登半島地震という大きな災害があり、児童・生徒を含めた多くの方が被災、またお亡くなりになり心を痛めています。このような中、改めてPTAは組織として何ができる

PTAに携わる多くの人の「愛と情熱」を改めて感じた1年でした。

11月の教育問題懇談会は、各都市等P連から意見を元に討議を行い、県教委からの回答も真摯で発展性のあるものでした。私たち一人ひとりに与えられた時間は有限ですが、その使い方は無限です。また多くの人が関わり生まれる知恵もまた無限です。

今後も子どもたちの健やか

県P連副会長
研修部長
藤原 正康

大分県PTA連合会 学生・こども総合保険のご案内



ご心配な方へ！

お手続きはこちちらから！

スマホでかんたん

保険申し込み～口座の登録まで手続き！



保険にかかるお問合せ
事故に遭われた時のご連絡先

〈取扱代理店〉
東京海上日動パートナーズ九州
大分支店 大分支社
住所：〒870-0839

TEL:0120-800-577

詳細は十分な日本語訳文を掲載した「東京海上日動パンフレット」をご覧ください。

▼不思議とつながる縁がある
編集に携わる二人の仲間にも
あつた。大なり小なり、稀な
り腐れあり。春間近。見え隠
れする綻びに話が弾む。(O)
▼猫吸い。それは一度経験す
るとやめられない。吸うのは
お腹と肉球。癒しを求めて今
日も吸う。但し完全室内飼い
の猫に限るので注意。(K)
▼出会いと別れの季節。我が
子の巣立ちもう間もなく。
春が私を強くしてくれる。そ
んな春に私は生まれた。(U)

編集後記

お詫びして訂正いたします
※「はぐく美」編集委員を募集
しています。詳細は左記事務
局までお問い合わせください
大分県P.T.A連合会事務局
☎(097)556-9055

「第71回日本PTA全国研究大会広島大会」報告者名の記載に誤りがありました。

【お詫びと訂正】 第348号
(令和5年2月5日発行) 1面

A poster for the 2014 Annual PTA Meeting. It features a teacher in a suit pointing towards a group of three students (two boys and one girl) who are looking up at him. The background is a green landscape with trees. The title "2014年度 PTA年次総会" is at the top, and "PTA" is prominently displayed in large blue letters. There are also small illustrations of a pencil and a book.

6つのキーワードに思い
を込めた「PTAのすゝめ」
も掲載しています。 ↘

第47回大分県PTA広報紙
コンクール表彰式
3月19日(火)